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In vielen (privaten) Kitas herrscht zurzeit Fachkräftemangel. Die Kitas betreiben heute einen 
sehr grossen Aufwand, um genug Fachpersonen Betreuung mit Eidgenössischem Fähigkeits
zeugnis (FaBe EFZ) auszubilden, damit in Zukunft genug Fachkräfte vorhanden sind. Nach ab
geschlossener Lehre wandern einige FaBe EFZ in die schulische Betreuung ab, und fehlen so
mit in den Kitas. Dieser Trend könnte mit der flächendeckenden Einführung der Tagesschule 
verstärkt werden, was für die Personalsituation der Kitas fatal wäre. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Wte hoch ist/war das Lehrstellenkontingent FaBe EFZ in den städtischen Kitas? Wie viele 
dieser Lehrstellen sind/waren besetzt? Wte grosse ist/war das Verhältnis «Lehrstellenkonti
gent zu Gesamtanzahl der Stellen FaBe EFZ»? Wtr bitten um separate Angaben für jede 
städtische Kita für die Schuljahre 20/21, 21/22 und 22/23. Ist geplant, die Anzahl Ausbil
dungsplätze in den städtischen Kitas in Zukunft zu erhöhen? 

2. Ist das Besetzen der Lehrstellen in den städtischen Kitas in den letzten Jahren schwieriger 
geworden? Falls ja, wie konnten fast alle Lehrstellen dennoch besetzt werden? Hat die 
Stadt eine Strategie, um alle Lehrstellen in Zukunft gut zu besetzen? 

3. Wte hoch ist/war das Lehrstellenkontingent FaBe EFZ in den städtischen Betreuungsein
richtungen der Volksschule? Wie viele dieser Lehrstellen sind/waren besetzt? Wie gross 
ist/war das Verhältnis «Lehrstellenkontingent zu Gesamtanzahl der Stellen FaBe EFZ»? 
Wir bitten um separate Angaben für jeden Schulkreis für die Schuljahre 20/21, 21/22 und 
22/23. Ist geplant, die Anzahl Ausbildungsplätze in den Betreuungseinrichtungen der Volks
schule zu erhöhen? 

4. Ist das Besetzen der Lehrstellen in den städtischen Betreuungseinrichtungen der Volks
schulen in den letzten Jahren schwieriger geworden? Falls ja, wie konnten fast alle Lehr
stellen dennoch besetzt werden? Hat die Stadt eine Strategie, um alle Lehrstellen in Zu
kunft gut zu besetzen? Wte bewirbt der Stadtrat den Beruf FaBe EFZ? 

5. Mit der flächendeckenden Einführung der Tagesschule wird massiv mehr qualifiziertes Per
sonal in den Betreuungseinrichtungen der Volksschule benötigt. Welche Strategie hat die 
Stadt, damit in Zukunft genügend FaBe EFZ für die Betreuungseinrichtungen der Volks
schule sowie für die Kitas zur Verfügung stehen? Wir bitten um eine genaue Beschreibung 
der Strategie. 

6. Wte haben sich die Pensen der FaBe in den Betreuungseinrichtungen der Volksschule seit 
2015 entwickelt? Ist es gelungen, die relativ kleinen und zerstückelten Pensen zu erhöhen 
und zusammenhängender zu gestalten? Wir bitten um genaue numerische Angaben. 

7. Wte viele Stellen für Fa Be EFZ in den städtischen Betreuungseinrichtungen (Kitas und 
Horte) sind/waren durch nicht entsprechend ausgebildetes Personal besetzt? Wir bitten um 
absolute und relative Zahlen (in Prozenten). Wir bitten um separate Angaben für jeden 
Schulkreis für die Schuljahre 20/21, 21/22 und 22/23. 

8. Der Fachkräftemangel ist in vielen privaten Kitas in der Stadt Zürich ein grosses Problem. 
Welche Massnahmen kann oder wird die Stadt treffen, um diesem Missstand, von dem 
zahlreiche Kinder und deren Eltern betroffen sind, entgegenzuwirken? Wtr bitten um eine 
Auflistung von kurzfristigen, mittelfristigen sowie langfristigen Massnahmen. 


